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深圳去庫存周期超過20個月
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香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）剛剛過去的5月，內地樓市調控進入第三個月，北上廣深四個一線城

市首次統一出現樓市下行信號：北京、上海二手房呈現價量齊跌，北京樓市更明顯轉冷，成交量降至2015年初

以來最低；深圳、廣州成交量雖仍溫和上漲，但市場看漲信心明顯減弱，深圳二手房成交均價近一年半來首次

跌破5萬元(人民幣，下同)/平方米。市場人士稱，一線城市樓市拐點已經明確。

在北京，據北京市住建委官網數據，5
月北京二手住宅共網簽10,801套，環

比下滑36%，創下2015年2月以來的最低
值。

京二手房成交價下滑2.4%
亞豪機構市場總監郭毅認為，1萬套的成
交量是北京二手房市場的分水嶺。如果能
維持在1萬套以上，市場還算相對溫和，能
支撐眾多經紀機構的生存；但如果跌至1萬
套以下，則意味着市場轉冷。此前是由熱
轉溫，現在則正處在由溫轉冷的時期。目
前看，北京二手房成交量在下月跌破1萬套
是大概率事件。
在價格方面，據偉業我愛我家集團市場
研究院統計，2017年5月通過其成交的北京
二手房成交均價環比4月下滑約2.4%。在
北京有交易的12個區域中，8個區成交均價
都在下跌。跌幅最大的是通州區、亦莊開

發區，幅度都超過了20%。
偉業我愛我家集團副總裁胡景暉指出，

強有力的政策改變了北京二手房市場預
期，買賣雙方的博弈關係已經逆轉，整個
市場正在向買方市場轉變。隨着交易量持
續下滑，業主已經無力維持強勢地位，買
家觀望情緒濃，市場議價空間在增大，曾
經堅挺的房價已經開始鬆動，下跌已是必
然。

深圳成交均價連跌三周
深圳樓市觀望情緒也日益濃厚。5月深圳

二手房成交6,532套，環比增加3.7%，與調
控之初3月逾100%的環比增速相比大幅回
落。
深圳中原地產監測188個二手住宅樓盤

數據顯示，5月成交均價4.82萬元/平方
米，連續三周下跌，創下近一年半最低記
錄。

穗二手盤報價下調5%
廣州作為首個開啟「限賣」調控的一線

城市，據《羊城晚報》報道稱，由於信貸
收緊、購房成本大增、外地戶籍居民購房
資格由3年社保升至5年等因素，市場觀望
情緒持續，看房客明顯減少，成交進一步
走低。廣州中原發展研究部指出，從二手
住宅盤源報價變化幅度看，本周報價下調
5%以內的盤源增加最為明顯，較上周淨增
5.6%。
被外界認為本輪調控手段較溫和的上

海，4月就出現量價齊跌走勢。據鏈家市場
研究部數據，4月上海二手住宅成交1.55萬
套，環比下跌20.38%；偉業我愛我家數據
也顯示，上海該月二手房成交均價為
51,902元/平方米，環比3月下跌0.47%。
與2017年成交價最高的2月份53,228元/平
方米相比，每平方米單價下跌約1,500元。

一線樓市5月齊現下行信號下行信號

香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）
A股6月首日走出「開門綠」後，昨滬深兩
市早盤雙雙低開後震盪走弱，好在午後市
場出現強大力量，滬指率先企穩回升，之
後深成指、創業板指亦相繼翻紅，盤上面
國防軍工、次新股等漲幅居前。截至收
盤，上證指漲0.09%收報3,105.54點，成交
額1,545億元（人民幣，下同）；深證成指
漲0.66%收報9,794.89點，成交額1,868億
元；創業板指漲1.01%收報1,745.93點，成
交額536億元。

雄安概念股午後齊走強
昨日多個活躍板塊均在午後發力拉升，
次新股板塊早盤最低跌逾1.7%，臨近收盤

前又漲幅超過3%，截至收盤板塊中有24隻
個股漲停。雄安概念股亦午後集體走強，
常山藥業、恆通科技、凱發電氣等8股漲
停，其中不少都是收盤前封上漲停板。
英大證券首席經濟學家李大霄評論稱，

昨日午後一股強大的力量把空頭擊碎，這
次是央行銀監證監聯合行動，「從匯市債
市股市全面反攻，有可能使做空中國的空
頭有點難受。」
從資金方面來看，同花順超級BBD數據顯

示，昨日滬市流入9.23億元，深市流入
18.80億元。滬深主板中，頂點軟件遭主力
資金2.65億元搶籌，上海銀行同樣大單流入
2.59億元，中國建築主力淨流入2.52億元。
儘管上海銀行有大額資金流入，但銀行

板塊昨日整體表現低迷，消息層面上，上
海規定存管銀行須在滬有網點，新網銀行
等11家銀行或將出局。此外，機場航運、
酒店餐飲、白酒等板塊，昨日亦跌幅居
前。

券商：6月市料較預期佳
展望後市，招商證券策略團隊認為，從6

月中旬開始，隨着銀監會現場檢查告一段
落，此後流動性迎來邊際改善，風險偏好
將會提升。
廣發證券亦認為A股減持新規結合央行對

流動性的最新表態，有助於緩解短期市場
的恐慌情緒，6月股市不會如市場之前預料
的那麼差。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報
道）嚴厲調控導致成交下滑影響了深圳樓
市去庫存。截至5月底全深圳市新房住宅
庫存面積為331.84萬平米，按照過去6個
月月均成交面積16.32萬平米計算，深圳
市新房去庫存周期超過20個月。
據深圳市規劃國土委網站顯示，5月全

市新增預售項目共7個，其中僅龍崗新增
了住宅項目，面積7.6萬平米。全市新增
商務公寓項目較多，共3個，分佈在羅
湖、寶安與龍崗。家家順研究中心數據監
測顯示，5月深圳全市成交2,313套一手
住宅，環比上漲17%；成交面積23.43萬
平米，環比上漲23.1%；成交均價每平方
米54,512元(人民幣，下同)，環比微跌
0.2%。此外，同比也出現了量升價跌的
情況：5月深圳一手住宅成交套數同比上

漲2.4%，成交均價同比下跌2.3%。

萬科5月銷售額359億跌1.3%
另外，萬科(2202)公佈，公司5月份實
現銷售面積242.0萬平方米，同比下跌
9.5%；銷售金額358.9億元，同比下跌
1.3%。今年1月至5月份，公司累計實現
銷售面積1,520.1 萬平方米，同比上升
40.4%；銷售金額2,280.5億元，同比上升
54.4%。
早前萬科公佈季報，一季度實現淨利

6.95億元，同比下降16.54%，主要是財
務費用等增加；但公司預計今年全年淨
利仍將保持增長。一季度公司房地產銷
售金額1,502.7億元，同比增長99.7%；
實現營業收入 185.9 億元，同比增長
27.2%。

■■圖為北京六區之圖為北京六區之
一的朝陽區一的朝陽區。。
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上交所：新規後日均減持額降67%

香港文匯報訊 隨着阿里巴巴旗下菜
鳥網絡和內地快遞一哥順豐速遞圍繞網
購包裹快遞業務爭端的升級，行業的監
管機構國家郵政總局也發聲了，敦促雙
方盡快解決分歧，避免產生嚴重影響。
菜鳥網絡於6月2日下午再度回應稱，菜
鳥從未要求順豐提供非淘系數據。「根
據國家主管部門的要求，我們接下來會
埋頭專心為用戶服務」，菜鳥網絡方面
就各界關心的問題作出答疑，並表示這
是最後一次回應。
而順豐控股昨天在交易所發佈公告，

指控阿里投資的菜鳥網絡切斷了順豐旗下

豐巢公司的信息接口。而菜鳥網絡反擊
稱，是順豐關閉對菜鳥的數據接口在先。

彭博：爭端威脅共生關係
彭博通訊指，雖然導火索尚不清楚，

不過這起爭端已經威脅到了這兩家公司的
共生關係，正是這種關係為順豐今年上市
提供了支持，而菜鳥網絡則依賴順豐之類
的公司把包裹送到客戶家門口。
阿里巴巴大規模電商業務生成的數百

萬訂單和快遞單均能夠產生有價值的客戶
信息，雙方的爭端或許就起源於渴望控制
這些信息。

香港文匯報訊 中國證監會上周公佈了大
股東減持股份的規定，上交所昨天表示，
整體上看，減持新規實施後，通過競價交
易系統的日均減持金額較實施前出現了顯
著下降，降幅為67%。
上交所認為，此次證監會減持新規的出
台，對於大股東的無序減持對二級市場帶
來的衝擊初現抑制效果，有利於完善資本
市場的基礎性制度。
上交所新聞稿稱，減持新規實施後的三

個交易日，上交所大宗交易總體運行平
穩。三天日均成交金額約4.88億元(人民
幣，下同)，日均成交22筆，較新規實施前
一周的日均成交金額降低約35%，日均成
交筆數也降低了約24%。
截至5月26日證監會減持新規實施前，
今年滬市共有278家上市公司的股東進行過
減持，涉及2,422個賬戶，累計減持102億
股，總金額900億元。其中通過競價系統減
持551億元，日均5.76億元；大宗交易減持

349億元，日均3.65億元。
上交所表示，將切實落實減持新規的

實施，引導有序合規減持、防控異常減
持行為，共同營造穩定健康的市場環
境。
證監會上周六發布《上市公司股東、董
監高減持股份的若干規定》，完善大宗交
易「過橋減持」監管安排，規定大宗交易
減持出讓方與受讓方均需遵守交易所關於
減持數量、持有時間等規定。

香港文匯報訊（記者周曉菁）香港國
際投資總會主席余延慶昨於「一帶一路：
香港與內地經濟合作新機遇」論壇上表
示，香港面臨產業空心化、資產泡沫化以
及政改等挑戰，應該利用「一帶一路」難
得的契機，發展創新產業，不斷「走出
去，請進來」，發揮領頭羊和世界窗口的

作用。
余延慶認為，在「一帶一路」發展
中，香港既是平台也是窗口，香港擁有發
達的服務和中介體系，如金融法律、工程
管理、人才培訓等，這些優勢都能為絲綢
之路的發展提供廣闊的空間和服務，也給
內地經濟發展提供更大的機遇。

賴小民：需加強與內地合作
華融(2799)董事長、香港國際投資總會

主席團主席賴小民也在同一場合建議，要
進一步加強香港與內地的全面合作，實現
兩地發展新跨越。
一是共同推進中國企業「走出去」；

二是共同推進產業跨境轉移；三是共同發
展海洋經濟；四是共同培養「一帶一路」
專業人才。他相信，「一帶一路」為香港
把握新機遇，實現新發展，創造了廣闊前
景，也為每一個參與其中的企業提供了國
際化發展的新機遇。

余延慶：港應借「帶路」拓創新產業

■香港國際投資總會主席余延慶。
香港文匯報記者 周曉菁 攝

菜鳥稱從未要求順豐提供非淘系數據

香港文匯訊報（記者孔雯瓊上海報道）
日前在滬舉辦的2017互聯網投行高峰論壇
上，與會者就互聯網投行的創新發展進行

探討，並分析了互聯網投行在實踐中回歸
普惠金融實質的優勢和特點。
零錢袋CEO梅州評表示，隨着內地金融

改革的逐漸深化，互聯
網投行無疑是我國互聯
網金融發展的一大趨
勢。
考慮到傳統投行只針

對中高端客戶服務，而

互聯網投行則願意服務中小客戶，使其可
以獲得發展所需資金，因此互聯網投行有
助發展普惠金融，有利於促進金融業可持
續均衡發展和增進社會公平。

助促金融業可持續均衡發展
另據梅州評介紹，互聯網投行推行

「零散資金」投資項目，低門檻、高效
率的融資方式突破了地域及渠道的限
制，也得以讓金融回歸支持實體經濟本
質。

互聯網投行展現普惠金融優勢


